

LOCAL

INVESTIGACIÓN SOBRE HISTORIA Y CULTURA DE AL-ANDALUS

La profesora Maravillas Aguilar, Premio Internacional 'Al Babtain'

La galardonada estudia un gran número de manuscritos árabes

PILAR L. CARMONA
CÓRDOBA

La profesora de Lengua y Literatura de la Universidad de La Laguna (Tenerife) Maravillas Aguilar, recibió ayer el 3º Premio Internacional de Investigación Abdul Aziz Saud Al Babtain, un galardón que está dotado con 20.000 dólares y que la Universidad de Córdoba y la Fundación Al-Babtain ha convocado a través de su Cátedra de Estudios Árabes con el objetivo de contribuir y dinamizar la labor científica y de recuperación de una parte del legado andalusí. Esta edición ha estado centrada en trabajos de investigación que versasen sobre la aportación científica realizada por autores andalusíes.

El rector de la Universidad de Córdoba fue el encargado de entregar el galardón a la doctora



Los galardonados de la tercera edición de la convocatoria.

Maravillas Aguilar por su trabajo *Miqat, Misaha, hisab. La enseñanza de las matemáticas con la ayuda de instrumentos astronómicos según el cadí malikí Izz al Din ben Masud ben Famiya*, en el que la autora estudia un gran número de manuscritos árabes y, en particular,

uno del siglo XIV. El objetivo fue comprender cuál fue la contribución andalusí a la ciencia desarrollada en Egipto y Siria entre los siglos XIV y XV, así como a la ciencia en Europa en el Renacimiento. Se trata de una reflexión sobre nuevas perspectivas para

entender cómo se enseñaban las matemáticas antes del siglo XVI.

Antes de la recepción del galardón, la autora elogió el trabajo sobre la historia y la cultura de la presencia islámica que se realiza en España, un trabajo que "reposa en bases auténticas textuales árabes", algo que fue determinante en su participación en la tercera convocatoria.

El segundo premio, dotado con 10.000 dólares, se otorgó al trabajo *El Kitab al-atar wa-asr de Abu Abd Alla al Baqgar de Chedli Guesmi* y Julio Samsó que lo recibieron de manos del representante de la Fundación Al-Babtain en Kuwait, Adnan Farzaat. Las bases de la convocatoria anunciaban que el premio a la creatividad poética sería publicado por la Fundación Abdulaziz Saud al Babtain en Kuwait, con una tirada de 1.000 ejemplares, pero finalmente el tercer galardón fue declarado desierto por el jurado.

El Premio Internacional de Investigación Al-Babtain sobre la cultura e historia de Al-Andalus representa el máximo galardón a estudios de estas materias. ≡

ESTUDIO DEL IMIBIC

Investigan la violencia de género en los sanitarios

REDACCIÓN
CÓRDOBA

El grupo de investigación en Cuidados Enfermeros del Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba (Imibic) desarrolla un proyecto de investigación que estudia la presencia de malos tratos en profesionales sanitarios perpetrados por sus parejas y si esto puede interferir en su capacidad de detección de casos de violencia en pacientes. La investigación es "innovadora", porque pone el foco en los profesionales que están en primera línea de la asistencia y ha sido presentada al Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. "Se pretende conocer en qué medida médicos, enfermeros y auxiliares padecen situaciones de violencia en sus relaciones afectivas y si esto minimiza su percepción y su capacidad de detección de signos de maltrato en pacientes", afirma la investigadora principal del grupo, Aurora Rodríguez. ≡

AMBAS INSTITUCIONES ACERCAN POSTURAS

La Diputación y la UCO estudian emprender nuevas colaboraciones

Pretenden cubrir las necesidades de las comarcas de la provincia

REDACCIÓN
CÓRDOBA

El presidente de la institución provincial, Antonio Ruiz, y el rector de la Universidad de Córdoba, José Carlos Gómez Villamandos, mantuvieron ayer un encuentro en el Palacio de la Merced -sede de la Diputación cordobesa- con el fin de inter-

cambiar impresiones sobre cuáles han sido las actividades o programas en los que ambas entidades han colaborado los últimos años y hacia dónde emprender futuras líneas de actuación.

En este sentido, Ruiz trasladó al rector su intención de "unificar toda la colaboración de la institución con la Universidad en lugar de continuar con la tónica actual, marcada por la existencia de varias partidas en distintas áreas o delegaciones". "Queremos articular una única ayuda

hacia la Universidad de Córdoba, para que tenga más relevancia y pueda ser mejor aprovechada".

Gómez Villamandos se congratuló de la colaboración mantenida tradicionalmente entre ambas instituciones y abogó por el diseño conjunto de proyectos estratégicos orientados a cubrir las necesidades de las diferentes comarcas de la provincia.

Por otro lado, Ruiz aprovechó la ocasión para recordar la importancia de la Universidad de Córdoba "para el futuro y el de-



José Carlos Gómez Villamandos y Antonio Ruiz.

sarrollo de la provincia, por eso trabajaremos para que lo que invertimos en los universitarios repercuta después en la riqueza y el despegue de la provincia".

Finalmente, Ruiz abundó en la necesidad de mejorar las comunicaciones de los municipios con la capital para favorecer el flujo de estudiantes. ≡

www.fontanadelaalbaida.com

GESTORA:

HUSECOR PROYECTOS, S.L.

COMERCIALIZA:

SierraAlbaida

957 401 790

Gran Capitán, 47 (local).
info@sierraalbaida.com

Fontana de la Albaida

CONJUNTO RESIDENCIAL

“Diseña tu vivienda en la mejor zona de Córdoba.

Bajo el Parador de la Arruzafa